



VIA LATINA 22 # 332 - Juin 2024

Nouvelles de l'Administration Générale - Société de Marie

INDICE

- [Une assemblée pour le lancement de la nouvelle Région de l'Inde](#)
- [Premiers voeux dans la Société de Marie dans la Province des Etats-Unis d'Amérique](#)
- [Ordinations diaconales au Séminaire Chaminade à Rome](#)
- [Institution des ministères au Séminaire Chaminade de Rome](#)
- [Nomination du Supérieur Régional de la Région Autriche-Allemagne](#)
- [Miguel Ángel Quiroga et les victimes de la violence](#)
- [Des pèlerins venus des Etats-Unis visitent l'Administration générale](#)
- [Prière en conclusion de la troisième session du Conseil Vatican II](#)

Une assemblée pour le lancement de la nouvelle Région de l'Inde

Le 5 mai 2024 fut la date officielle du début de la nouvelle Région de l'Inde de la Société de Marie. Cet événement s'est déroulé dans le cadre d'une assemblée qui s'est tenue du 2 au 5 mai à Bangalore (Etat de Karnataka, Inde).

Presque tous les membres de la nouvelle Région (77) ainsi qu'un grand nombre d'invités ont participé à l'assemblée. Le Conseil général était représenté par le Supérieur général, le P. André-Joseph Fétis et l'Assistant général de zèle, le P. Pablo Rambaud.

La Province des Etats-Unis d'Amérique était représentée par le Provincial et le Vice-Provincial (le P. Oscar Vasquez et le Fr. Bernard Ploeger) ainsi que par plusieurs membres de leur Conseil et plusieurs frères qui ont vécu et travaillé en Inde au fil des années dont le Fr. Delmar Jorn, qui a passé une bonne partie de sa vie en Inde.



Le P. André-Joseph Fétis, Supérieur général avec les membres du nouveau Conseil de la Région de l'Inde

La Communauté Territoriale du Canada était également représentée par le P. Florian Roger-Chabot qui a vécu en Inde pendant de nombreuses années. Les supérieurs des Régions du Japon, de Corée et de l'Afrique de l'Est étaient aussi présents. Les sœurs marianistes (FMI) étaient représentées par les Supérieures provinciales du Japon (Sœur Scholastica Le) et de Corée (Sœur Marianna Kang) venues se joindre à leurs consœurs de l'Inde. On notait également la présence de la Sœur Laura Leming de la Province des Etats-Unis. Au nom des CLM, les coordinateurs nationaux de l'Inde et de la Corée étaient présents.

Au cours de l'assemblée, plusieurs moments ont été consacrés au souvenir avec un regard de gratitude en particulier des frères qui ont eu un lien spécial avec l'Inde et qui sont décédés. On a aussi regardé le présent, la réalité des communautés et des œuvres actuelles avec leur richesse et leur complexité. Et nous ne pouvons pas ne pas nous tourner vers l'avenir, vers les défis et les appels de la nouvelle Région. Tout cela s'est déroulé dans une atmosphère de fête et de célébration, combinant des temps de prière et de célébration avec des rencontres plus informelles.



Photo du groupe à l'issue de l'Assemblée

Au cours de la cérémonie finale, le décret du Supérieur général érigeant la Région de l'Inde de la Société de Marie a été lu. Il s'en est suivie la prestation de serment des membres du nouveau Conseil régional. Le Conseil est composé de: Fr. Prakash Kujur, Supérieur; P. Ignase Arulappen, Assistant de zèle; Fr. Basant Kujur, Assistant de l'Education; Fr. Pratap Guria, Assistant de travail et du P. Prasad Nitta, Conseiller.

Premiers vœux dans la Société de Marie dans la Province des Etats-Unis d'Amérique

Le Fr. Chicago Joe Schuller a prononcé ses premiers vœux dans la Société de Marie (Marianistes) le 18 mai 2024, à la chapelle Queen of Apostles à Beaver creek, OH. Le Maître des novices, le Fr. Dennis Bautista et son assistant, le P. Tim Eden, ont présenté le Fr. Chicago comme digne pour la profession des vœux après la période de formation et de discernement. Ses vœux ont été reçus par le Provincial, P. Oscar Vasquez.

Sa mère, Kerry, et son frère, Stingray, ont été rejoints par de nombreux membres de sa famille, amis et membres de la communauté marianiste lors de la célébration de vœux et de la réception qui a suivi. La cérémonie a également été diffusée en direct afin que les membres de la famille du profès et les amis marianistes du monde entier puissent assister à sa première profession.



Fr. Chicago Schuller avec sa famille

Le Fr. Chicago Joe Schuller, 25 ans, est né à Harlingen au Texas et a grandi à Mission, au Texas. Il s'est formé à l'Université marianiste St. Mary (San Antonio), et après avoir obtenu une licence en Administration des affaires en 2020, il a demandé à entrer chez les marianistes. Il a fait du bénévolat en tant qu'ouvrier agricole dans une coopérative agricole urbaine et en aidant des frères avec de petits groupes de personnes à l'Université de Dayton. Fr. Chicago est ensuite retourné à l'Université St. Mary's s'engageant dans la mission avec la paroisse Holy Rosary, la *Central Catholic High School* et TECABOCA (un camp d'été pour les enfants). Pour son année apostolique, son service a été partagé entre l'assistance à l'Office de travail de la Province des Etats-Unis à St. Louis et le travail à la mission marianiste dans l'Ohio.

Après cette profession, le Fr. Chicago sera affecté dans la communauté de Maryland Avenue à Saint-Louis, où il sera engagé dans la mission au lycée St. Jean-Marie Vianney pour y travailler dans la pastorale de l'établissement et les services administratifs.

Ordinations diaconales au Séminaire Chaminade à Rome

Le 11 mai dernier, dans la chapelle de Notre-Dame del Pilar, Via Latina 22, deux séminaristes ont été ordonnés diacres : Messi Gatien Loubiya (Congo-Brazzaville) et Showraiah Ravulapalli (Inde). Ce fut une belle célébration, bien préparée par les deux communautés et le personnel de la maison, à laquelle a participé un très grand nombre de personnes. Étaient présents les communautés de religieux et religieuses marianistes de Rome, des membres des communautés laïques marianistes, des représentants de la paroisse de la région, des communautés religieuses avec lesquelles le séminaire entretient des relations étroites, des amis de notre communauté et des ordinands. La région de France était représentée par le supérieur régional, Fr. Jean-Marie Leclerc. La Région de l'Inde n'a pas pu être présente en raison de problèmes liés au visa du frère qui devait venir. La célébration a été retransmise sur internet et les confrères et les familles des ordinands ont pu la suivre de leurs lieux respectifs. La chorale de la paroisse du Saint Nom de Marie a interprété les chants qui ont aidé tout le monde à vivre la célébration.



G-D: Fr. Messi Gatien Loubiya, Card. Luis Ladaria et Fr. Showraiah Ravulapalli

L'Eucharistie a été présidée par la cardinal Luis Ladaria qui, dans son homélie, a rappelé que « ce n'est que dans l'amour que la Parole peut être proclamée, de même que ce n'est que dans l'amour que le ministère de la charité peut être exercé ». S'adressant aux nouveaux diacres, il a ajouté : « *Aucune nécessité humaine ne peut vous laisser indifférents. La proximité et la consolation de ceux qui souffrent doivent être le signe de la proximité de Jésus, le seul qui sauve et console* ».

Après l'Eucharistie, la célébration s'est poursuivie dans le jardin de la maison avec une collation et un temps de convivialité très agréable.

Nous rendons grâce à Dieu pour la vocation de Messi et Showrry, et pour les avoir consacrés au ministère diaconal au service de la Société de Marie et de toute l'Eglise. A la fin du mois de juin, tous deux retourneront dans leurs unités respectives.

Institution des ministères au Séminaire Chaminade de Rome

Le 24 mai 2024, a eu lieu la célébration de l'institution des ministères au séminaire Chaminade de Rome. La cérémonie s'est déroulée dans la grande chapelle Notre Dame del Pilar à Via Latina avec la participation des deux communautés de la maison. Sept séminaristes ont été institués comme lecteurs: Yves Agbadou (CI), Patrick Cahill (ME), Christophe Mbonde (RDC), Chishala Ngosa (Z), Gilbert Okade (EAK) Daniel Orellana (CH) et Raoul Rouamba (CI) tandis qu'un autre a été institué comme acolyte: Claudel Noël (CI). La célébration a été présidée par le p. André-Joseph Fétis, Supérieur général. Bien que les ministères de lecteur et d'acolyte soient des ministères laïcs, l'Eglise les inclut également dans le processus de formation à la prêtrise. Dans son homélie, le p. André a invité les nouveaux ministres à vivre dans une attitude de recherche, ouverte aux signes et à la nouveauté de Dieu et dans un esprit de service.



P. André-Joseph Fétis, Supérieur général avec les nouveaux lecteurs et acolyte

Nous rendons grâce à Dieu pour le chemin de formation que suivent ces huit frères qui ont reçu ces ministères. Une fois de plus, nous les confions à l'Esprit et à l'amour maternel de Marie pour qu'ils continuent à grandir dans leur réponse à l'appel qu'ils ont reçu.

Nomination du Supérieur Régional de la Région Autriche-Allemagne

Après consultation des frères, le P. André-Joseph Fétis, sm, avec le consensus du Conseil général, a nommé le P. Helmut Brandstetter, sm, comme Supérieur régional de la Région Autriche-Allemagne pour un troisième mandat consécutif. Ce mandat commencera le 13 août 2024, jour du Bx Jakob Gapp.

Le Conseil général est très reconnaissant au p. Helmut d'avoir accepté avec générosité ce nouveau mandat et le félicite pour son engagement à assurer la meilleure direction possible pour la Région. Il assurera ce service en s'appuyant sur tous ses frères et avec la collaboration de son Conseil.



La Région d'Autriche peut aussi compter sur l'excellente collaboration d'un groupe compétent de laïcs. Une des tâches importantes du nouveau conseil sera de préparer une restructuration au sein de la Zone d'Europe (la CEM).

Nous assurons le P. Helmut et les frères de notre prière pour eux et pour tous ceux auxquels ils sont associés par la mission.

Miguel Ángel Quiroga et les victimes de la violence

Le temps de Pâques que nous venons de vivre nous rappelle qu'« *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis.* » (Jn. 15, 13). Lorsque le 18 septembre 1998, « Michel » prend la défense d'une personne face à un groupe de paramilitaire et qu'il est abattu, il accomplit la parole de Jésus. Mourir à 26 ans dans de telles conditions n'a pas de sens. « *Pourquoi ?* » est la question des proches des victimes de la violence. Et face aux conflits armés qui se développent actuellement avec leurs lots de victimes, en particuliers d'enfants, la question devient quotidienne.

Michel a fait le sacrifice de sa vie, de tout ce qu'il avait pu rêver de réaliser avec son bagage intellectuel, son engagement comme religieux marianiste, sa joie partagée... tout s'est écroulé en quelques secondes. Pourquoi ? Lorsqu'on est chrétien, donner sa vie a un sens. Ce don rejoint celui de Jésus qui librement s'abandonne au baiser de Juda, à la condamnation des grands prêtres, aux mains du pouvoir séculier, à la mort sur la croix. Mais par cet abandon, Jésus ressuscité devient source de vie éternelle pour toute l'humanité. La réponse à nos « pourquoi ? » se trouve dans cet amour de Jésus pour nous et dans l'exemple qu'il nous donne.



Rencontre des religieux marianistes colombiens. Michel est celui du centre, en bas.

En donnant sa vie, Michel, et tant d'autres aujourd'hui, témoignent qu'une vie offerte, unie à Jésus, qu'une vie donnée par amour à du sens. Elle porte mystérieusement du fruit et nous donne le courage de poursuivre notre route avec le Seigneur, en communion avec les martyrs de notre temps.

Prions encore pour tous ceux qui doivent répondre de leur foi face à la violence, avec la prière que Michel nous a laissée :

*Seigneur Jésus,
unis ta vie à ma vie, unis ma vie à ta vie,
unis nos vies avec celles des autres,
afin que je sache partager et être un frère,
et que je construis dans ce monde
le Royaume de Dieu, notre Père,
portant la justice, la vie et la libération aux pauvres et aux opprimés,
sur les traces du Seigneur ressuscité. Amen.*

Des pèlerins venus des Etats-Unis visitent l'Administration générale



Le 22 avril 2024, une trentaine de pèlerins en visite à Rome ont été accueillis à l'Administration générale. Ils ont célébré l'Eucharistie, visité les locaux de Via Latina et les jardins. Ils ont ensuite partagé un déjeuner de pizzas *faites maison* sur la terrasse de Via Latina. Le pèlerinage était organisé par *Marianist Mission*, un service la Province des Etats-Unis et accompagné par le P. Tim Kenney, sm, Assistant de zèle de la Province. La Communauté de l'Administration générale remercie pour cette visite avec ses moments d'échanges sympathiques.

Prière en conclusion de la troisième session du Conseil Vatican II



O Vierge Marie, Mère de l'Église, nous te recommandons l'Église entière et notre Concile œcuménique.

O toi, « soutien des évêques », protège et assiste-les dans leur mission apostolique, ainsi que tous ceux, prêtres, religieux, laïcs, qui les aident dans leur lourde charge.

Toi qui par ton divin Fils, au moment de sa mort rédemptrice, a été donnée comme Mère au disciple préféré, souviens-toi du peuple chrétien qui a confiance en toi.

Souviens-toi de tous tes enfants ; présente à Dieu leurs prières ; garde-leur une foi ferme ; fortifie leur espérance ; augmente leur charité.

Souviens-toi de tous ceux qui vivent dans les épreuves, les besoins, les dangers ; de ceux surtout qui sont persécutés et emprisonnés pour la foi. O Vierge, donne-leur la force et hâte le jour tant désiré de leur juste liberté. Regarde avec bienveillance nos frères séparés, et fasse qu'un jour nous soyons unis entre nous, toi qui a enfanté le Christ, pont qui unit Dieu et les hommes. O temple de la lumière sans ombre et sans tache, intercède auprès de ton Fils unique, Médiateur de notre réconciliation avec le Père (Rom., 5, 11), afin qu'il nous pardonne nos faiblesses et éloigne de nous toute discorde, donnant à nos âmes la joie d'aimer.

À ton Cœur immaculée, ô Marie, nous recommandons enfin le genre humain tout entier ; fais-lui connaître l'unique et vrai Sauveur Jésus-Christ ; éloigne de lui les fléaux provoqués par le péché ; donne au monde entier la paix dans la vérité, dans la justice, dans la liberté et dans l'amour.

Fais que toute l'Église, célébrant ces grandes assises œcuménique, puisse adresser au Dieu des miséricordes l'hymne majestueux de la louange et de la reconnaissance, l'hymne de la joie et de l'exaltation, car le Seigneur a opéré de grandes choses par toi, ô clément, ô pieuse, ô douce Vierge Marie.

Saint Paul VI, 21 novembre 1964.

Communications récentes de l'A.G.

- **Avis de Décès: n° 5-6**
- **20 mai : *Communication n° 7***, en trois langues, aux membres des Conseils d'Unité par la Commission Préparatoire du Chapitre général.